

Kontakt Holger Paul  
Telefon +49 69 66 03-1922  
E-Mail [holger.paul@vdma.org](mailto:holger.paul@vdma.org)  
Datum 04.06.2024

Kommunikation

## Arbeitsmarktzahlen für Mai 2024 „Die Ampel für den Arbeitsmarkt steht auf gelb“

Frankfurt, 04. Juni 2024 – Zu den heute veröffentlichten Arbeitsmarktzahlen der Bundesagentur für Arbeit für den Monat Mai sagt VDMA-Hauptgeschäftsführer Thilo Brodtmann:

- „Die Beschäftigtenzahlen stagnieren, die Produktivität sinkt, Arbeitslosigkeit und Kurzarbeit nehmen leicht zu. Die Ampel für den Arbeitsmarkt steht damit aktuell auf gelb.“
- „Gleichzeitig sehen wir einen anhaltenden Fachkräftemangel. Im Maschinen- und Anlagenbau ist die Fachkräftesituation weiterhin so angespannt, dass durch den Mangel sogar Umsatzeinbußen entstehen. Die Hälfte unserer befragten Mitgliedsunternehmen gab dies kürzlich in einer Umfrage an.“
- „Die Sommerpause rückt näher und noch immer haben wir nichts von den angekündigten Reformplänen zur Belebung der Wirtschaft gesehen. Die braucht es jetzt dringend, um unsere internationale Wettbewerbsfähigkeit wieder zu stärken.“

Ein Foto von VDMA-Hauptgeschäftsführer Thilo Brodtmann finden Sie [hier](#).

Der VDMA vertritt 3600 deutsche und europäische Unternehmen des Maschinen- und Anlagenbaus. Die Industrie steht für Innovation, Exportorientierung und Mittelstand. Die Unternehmen beschäftigen insgesamt rund 3 Millionen Menschen in der EU-27, davon mehr als 1,2 Millionen allein in Deutschland. Damit ist der Maschinen- und Anlagenbau unter den Investitionsgüterindustrien der größte Arbeitgeber, sowohl in der EU-27 als auch in Deutschland. Er steht in der Europäischen Union für ein Umsatzvolumen von geschätzt rund 910 Milliarden Euro. Rund 80 Prozent der in der EU verkauften Maschinen stammen aus einer Fertigungsstätte im Binnenmarkt.

